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VERBALE DEL CONSIGLIO URGENTE E MONOTEMATICO del  

DIPARTIMENTO DI SCIENZE AGRO-AMBIENTALI E TERRITORIALI 

SEDUTA del 07-03-2018 

 

Il giorno 07-03-2018  alle ore 15,00  presso l’Aula II si è riunito il Consiglio urgente e motematico 

del Dipartimento di Scienze Agro-ambientali e Territoriali per discutere gli argomenti di cui 

all’o.d.g. prot.n. 329 del 01-03-2018   

 

  Reclutamento personale su budget 2017 – Nota Rettore prot. N.16750 del 28-2-2018 

 

 Sono presenti: 

Per i Proff. Ordinari: G. Scarascia Mugnozza (Presidente),  A.G. D’Alessandro. 

Per i Proff. Associati: S. Camposeo,  A. Casieri, G. Cucci, C. Dario,  B. De Gennaro,  G. De 

Mastro, E. De Meo,  F. Gentile, S. Pascuzzi,  R. Roma, P. Santamaria, P Tartarino. 

 Per i Ricercatori: C. Acciani, A. Anifantis,  F. Bozzo,  A. Caputi Jambrenghi, D. Carlucci, E. 

Cazzato,  A. De Boni, B. De Lucia, V. Fucilli, A. Gadaleta, G. Giannoccaro, R. Lafortezza, P. 

Mairota, F. Milillo, R. Morea,  M. Renna,  G. Russo, F. Santoro, A. Signore, A. Tamborrino.  

Per i Rappresentanti del Personale tecnico-Amm.vo:  G. Cristiano 

 Per i Rappresentanti dei Dottorandi: nessuno 

Per i Rappresentanti degli studenti:  nessuno 

E’ presente la Dott.ssa M. Cortese in qualità di Coordinatore DiSAAT. 

Sono assenti giustificati: G. Marsico, G. Sanesi, B. Bianchi, E. Schettini, R. Bianchi, M. Selvaggi. 

Sono assenti senza giustifica: P.Damiani, P. Cagnetta, M. Catalano, A. Paduano, A. Pantaleo, 

M.Ragni L. Roselli, G. Ruggiero, A. Vivaldi. 

 

Constatata la sussistenza del numero legale, il Presidente apre la seduta.   
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Il Presidente introduce l’argomento illustrando la nota del Magnifico Rettore n.16750 del 28-2-

2018, avente ad oggetto l’argomento dell’odg.  

Nella nota si invitano i Direttori di Dipartimento ad inoltrare entro il 12 c.m., in coerenza con la 

programmazione triennale 2016-2018 già presentata e con la programmazione annuale 2017 del 

fabbisogno di personale docente, il cui reclutamento richiede l’impiego di punti organico sia per 

professori sia per ricercatori a tempo determinato di tipo b). 

Il fabbisogno relativo a tale programmazione dovrà essere indicato con ordine di priorità. 

Il Presidente quindi apre la discussione. 

Interviene il Prof. De Gennaro chiedendo al Direttore come si arrivi all’assegnazione di risorse 

pari a 0,67 PO per il nostro Dipartimento che, a suo dire, dovrebbero ammontare a 0,57 PO (Punti 

Organico), e quali siano gli indicatori utilizzati per la definizione della tabella di ripartizione delle 

riorse. Inoltre il Prof. De Gennaro domanda se ci siano debiti pregressi da parte del Dipartimento 

per prestiti di frazioni di PO assegnate negli anni passati. 

La Prof.ssa Tartarino ritiene che quanto detto dal Prof. De Gennaro sia giusto, una ricognizione di 

quello che è successo in passato può essere utile per poter fare una programmazione 

Il Presidente, nel congratularsi con il prof. De Gennaro per la sua possibilità di aver accesso a 

informazioni e dati riservati, dichiara di non essere in possesso di tali dati e di non aver ricevuto 

né in Senato Accademico né come direttore alcuna tabella definitiva di ripartizione delle risorse ai 

Dipartimenti. Per quanto concerne i criteri utilizzati nell’algoritmo di riparto delle risorse 

approvato dagli Organi di Governo dell’Ateneo, questi sono basati su quote perequative (20%), 

sull’attività di ricerca (40%) VQR e ASN, e sull’attività didattica (40%). Peraltro l’algoritmo e i 

criteri sono già stati illustrati dal Presidente nel precedente Consiglio di Dipartimento del 27 

febbraio scorso. Il Presidente, inoltre, richiama l’applicazione della clausola di salvaguardia nel 

calcolo dell’assegnazione di PO, favorevole per il nostro Dipartimento, che può spiegare la 

discrasia evidenziata dal Prof. De Gennaro nell’assegnazione delle risorse con il nuovo algoritmo. 

Il Prof. De Gennaro insiste perchè nell’anno 2017 in un primo momento fu assegnato al 

Dipartimento circa 0.31 PO per poi diventare 0.4 PO. 
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Il Presidente conferma questo episodio e aggiunge che, comunque, ci furono attribuiti 0,4 PO sulle 

risore 2016, a vantaggio del Dipartimento, allo scopo di poter bandire due posti di II fascia. 

Interviene la Prof.ssa D’Alessandro chiedendo un posto di Ricercatore di tipo b) per il SSD 

AGR/19 Zootecnica speciale. La Prof.ssa D’Alessandro argomenta la sua richiesta  sostenendo 

che l’area delle Produzioni Animali, dove insistono 4 settori disciplinari dall’AGR/17 all’AGR/20, 

ha subito negli ultimi anni un depauperamento delle risorse con grave disagio per la didattica; 

inoltre il SSD AGR/19 ha necessità di risalire nella graduatoria della VQR. La Zootecnica speciale 

racchiude anche esigenze degli altri settori e, pochè nel settore ci sono attualmente due professori 

ordinari e un ricercatore, di cui un professore che andrà in quiescenza nell’ottobre 2019, la richiesta 

di un Ricercatore di tipo b) anche con riferimento al principio del riequilibrio tra SSD,  s’inserisce 

coerentemente in questo quadro.  

Interviene il Prof. Santamaria chiedendo 2 posti di Ricercatore di tipo b) per l’Area delle 

Produzioni Vegetali, con riferimento ai SSD AGR/03 e AGR/04 anche in virtù della presenza di 

RTD lett.a) afferenti a tali SSD in servizio nel Dipartimento che hanno contribuito validamente 

alle attività didattiche e alle attività scientifiche del Dipartimento, ottenendo risultati lusinghieri in 

termini di VQR. 

Il Prof. De Gennaro ritorna sul Documento di  programmazione 2016-2018 ed evidenzia che gli 

obiettivi e gli indicatori non sono stati mai discussi in Dipartimento.  

Il Presidente non condivide l’affermazione del prof. De Gennaro e precisa che l’attuale 

programmazione è basata sulle attività del Consiglio di Dipartimento a partire dal Consiglio del 

17-12-2015, ed è proseguita con i Consigli del 19-09-2016, 07-12-2016, 20-09-2017, 05-10-2017, 

08-11-2017, 15-11-2017 e 14-12-2017, tutti aventi all’odg la programmazione annuale o triennale 

delle risorse e, pertanto, è legittimo proseguire coerentemente con quanto già deliberato nei 

precedenti Consigli.  
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A tale riguardo, il Presidente, nel rispondere alle osservazioni del prof. De Gennaro sulla carente, 

a suo dire, attività programmatoria del Dipartimento, legge integralmente l’intervento del prof. De 

Gennaro, dedotto dal verbale del Consiglio di Dipartimento n.12 del 05/10/2017, che recita: 

“Prende la parola il prof. de Gennaro che propone un percorso basato su un approccio di 

programmazione partecipata. Questa proposta scaturisce dalla presa d’atto delle difficoltà che 

finora si sono manifestate nell’addivenire alla individuazione e misurazione di indicatori che 

potessero dare concreta attuazione all’applicazione dei criteri di carattere generale su cui il 

Dipartimento ha deciso di basare la propria programmazione delle risorse da utilizzare per il 

reclutamento di personale docente. Ricorda, infatti, che pur avendo partecipato ai lavori di ben 

due commissioni che avevano tale mandato esse non sono addivenute ad una proposta utile a 

definire delle graduatorie di priorità tra SSD. Infatti mentre la prima commissione si è limitata a 

definire dei principi di carattere generale e criteri di priorità nella politica di reclutamento del 

dipartimento, che sono comunque stati approvati all’unanimità nella riunione del 26 novembre 

2013 (verbale n. 16), la seconda commissione che avrebbe dovuto definire degli indicatori atti ad 

applicare tali criteri al fine di definire delle graduatorie di priorità non è stata in grado di definire 

una proposta unanime. Altrettanto infruttuoso è stato anche il tentativo di definire degli indicatori 

durante le riunioni del Consiglio di Dipartimento che ha impegnato il Consiglio per diverse 

giornate senza poter poi applicare quanto faticosamente definito. Al contrario, implementando un 

approccio partecipativo, si potrebbe in tempi brevi addivenire ad una prima ricognizione delle 

esigenze dei diversi SSD o settori concorsuali (SC) che potrebbero essere soddisfatte mediante le 

risorse che si renderanno disponibili nell’arco di un triennio. Un tale approccio potrebbe essere 

messo in pratica attraverso la realizzazione di incontri da organizzare per ciascun SSD o SC in 

cui analizzare le esigenze di ricerca e di didattica che appaiono specifiche di ogni SSD poiché 

estremamente differenziate sono le situazioni e le storie e, conseguentemente, le esigenze dei SSD. 

In tali incontri tutti i componenti dei diversi SSD potrebbero democraticamente esprimere la 

propria opinione in merito alle priorità da affrontare con le risorse che presumibilmente potranno 
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rendersi disponibili nel triennio evitando di avanzare richieste che possano risultare incongrue 

rispetto alle risorse.”  

Prende la parola il Prof. Roma chiedendo di tornare sull’argomento all’odg.  

La Dott.ssa Mairota dichiara che il suo voto sarà determinato dall’impegno del Consiglio nei 

confronti dei nuovi abilitati che hanno contribuito alla VQR del Dipartimento. 

Il Prof. Gentile ricorda anche egli le tappe dei Consigli di Dipartimento da settembre ad oggi circa 

la Programmazione.  

Il Presidente, quindi, richiamando l’attività svolta da questo Dipartimento ai fini della 

programmazione delle risorse in coerenza con: 

- la delibera del Consiglio del 17-12-2015 sulla programmazione annuale 2017 delle risorse 

per posti di II fascia; 

- la delibera del Consiglio del 07-12-2016 sulla programmazione triennale; 

- il Documento di programmazione integrata dipartimentale 2016-2018 approvato con 

delibera del Consiglio del 19-09-2016; 

- la delibera del Consiglio del 08-11-2017 sulla programmazione annuale delle risorse per 

posti di II fascia ai sensi dell'art.18 c. 4 L. 240/2010 e sulla programmazione di punti 

organico per posti di II fascia “resti” anni precedenti con riferimento al “fondo 

contenziosi”; 

- le delibere dei Consigli del 20-09-2017, 05-10-2017, 15-11-2017 e 14-12-2017 con 

riguardo alla programmazione annuale 2017; 

riepilogando ed esponendo quanto il Consiglio ha già deliberato per la programmazione annuale 

2017 sia dei posti di II fascia, nel Consiglio del 17-12-2015, sia dei posti di I fascia, nel Consiglio 

del 14-12-2017, invita il Consiglio a deliberare la programmazione relativa ai ricercatori di cui 

all’art. 24 c. 3 lett.b) L.240/2010, come da richiesta di cui alla nota del Magnifico Rettore. 

A tale scopo, il Presidente propone di utilizzare per l’assegnazione dei posti di RTD b) il criterio 

della programmazione per Aree tematiche didattiche e scientifiche omogenee del Dipartimento in 
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analogia con quanto deliberato per la programmazione dei posti di professore di I fascia, alla luce 

del vincolo posto dalla L.240/2010 circa la proporzione diretta tra nuovi posti di I fascia e di RTD  

b) e invita il Consiglio a deliberare sulle richieste dei Proff. D’Alessandro e Santamaria. Infine il 

Presidente propone di non stabilire in questa sede una priorità tra le richieste di RTD b) e di rinviare 

la decisione sulla graduatoria di priorità dopo che i 28 posti per i RTD b), attribuiti all’Università 

di Bari, saranno assegnati a ciascun Dipartimento.  

Il Consiglio di Dipartimento, a maggioranza, con l’astensione delle proff. Tartarino e Mairota,  

approva le seguenti richieste, riportate in ordine numerico privo di ordine prioritario, di posti per 

RTD b): 

1 posto di RTD b) per il SSD AGR03; 

1 posto di RTD b) per il SSD AGR04; 

1 posto di RTD b) per il SSD AGR/19. 

Il Presidente, quindi, invita il Consiglio a discutere e deliberare circa la priorità delle richieste di 

questo Dipartimento per posti di professore di I fascia e di II fascia e, a tale scopo, illustra la 

proposta da lui formulata sulla base dell’attività precedentemente richiamata svolta da questo 

Dipartimento ai fini della programmazione delle risorse, esponendo la Tabella excel allegata al 

presente verbale di cui fa parte integrante: 

 

1 AGR/05 Prof. Associato art. 18 c. 1 

2 AGR/08 Prof. Ordinario art. 18 c. 1 

3 AGR/04 Prof. Associato art. 18 c. 1 / Art. 24 c. 6 

4 AGR/02 Prof. Ordinario art. 18 c. 1 / Art. 24 c. 6 

5 AGR/01 Prof. Associato Art. 24 c. 6 

 

Prende la parola il Prof. De Gennaro che, nell’intento di incentivare i Ricercatori di tipo b) per la 

premialità che ci viene data dal S.A. e di rafforzare i SSD che per motivi di pensionamenti e 

anzianità dei Ricercatori si trovano in una posizione insufficiente nella graduatoria VQR, propone 
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di non assegnare risorse di PO 2017 per posti di I o di II fascia bensì di chiedere due posti per RTD 

b) per i SSD AGR/02 e AGR/18. 

Il Presidente e il Prof. De Mastro osservano che tale proposta del Prof. De Gennaro non si inserisce 

in alcun modo nei documementi di programmazione fin qui approvati in Dipartimento. 

Tuttavia il Presidente porrà in votazione la proposta di assegnazione delle risorse formulata dal 

Prof. De Gennaro qualora la prima proposta presentata in Consiglio di assegnazione delle risorse 

PO 2017, di cui alla tabella precedentemente illustrata, non ottenga la maggioranza dei voti. 

Si passa, quindi, alla votazione. 

Il Consiglio di Dipartimento con 28 voti a favore, 4 contrari (De Gennaro, Fucilli, Giannoccaro, 

Casieri) e 3 astenuti (De Meo, Mairota e Tartarino) approva la Tabella excel, allegata al presente 

verbale di cui fa parte integrante, ai fini richiesta della programmazione per l’assegnazione delle 

risorse PO 2017. 

La presente deliberazione è immediatamente esecutiva e  per motivi di urgenza è inviata agli uffici 

preposti dell’ Amministrazione centrale. 

 

Terminata la discussione il Presidente alle ore 18,15 chiude la seduta. La verbalizzazione del 

presente verbale sarà approvata nel primo Consiglio di Dipartimento utile. 


